

## SOCIÉTÉS SAVANTES

## Société Médicale de Montréal

SÉANCE DU 21 MAI 1907

Présidence du Dr Marien.

Membres présents : Asselin, Bourgeois, Bourgoïn, Côté, Décarv, Desloges, Desmarais, Dufresne, Drouin, de Martigny, Ethier, Gagnon, Hanfield, Hamelin, Jeannotte, LeBel, Laramée, Lasnier, Marien, Monod, Rousseau, Rhéaume, J. N. Roy, Ste-Marie, Valin, Vernes, Valois (Vaudreuil), Villecourt.

Le Dr de Blois, membre correspondant (Trois-Rivières) assistait à la séance.

La lecture du procès-verbal de la précédente séance est mise aux voix et adopté.

*Correspondance* : Le Dr Asselin communique :

Le deuxième Congrès International de Physiothérapie sera tenu à Rome les 13, 14, 15 et 16 octobre 1907, sous la présidence d'honneur de S. E. le ministre de l'Instruction publique.

Les rapports officiels seront choisis dans une liste de questions qui sera transmise par chaque comité national.

Toutes les questions identiques ou analogues seront réunies dans un même rapport et le développement en sera confié à plusieurs co-rapporteurs de nationalité différente afin que le sujet soit étudié sous toutes ses faces.

A la fin de chaque rapport officiel seront groupées toutes les communications libres qui se rattacheront au même sujet. Les autres communications libres seront discutées dans les trois sections suivantes :

A—Electricité médicale (Electrothérapie, Electro-Magnétisme, Rontgenlogie, Radiumthérapie, Photothérapie).

B—Kinésithérapie (gymnastique médicale et mécanothérapie, rééducation des mouvements Massage, Vibrothérapie, Orthopédie mécanique).

C—Hydrologie (Balnéothérapie, Climatothérapie, etc.).

Un compte rendu analytique des séances sera publié par les soins du Comité organisateur et envoyé à tous les membres du Congrès.

La cotisation est de 20 francs (quatre dollars) pour les membres titulaires.

*Comité d'organisation* : Hon. Prof. Guido Baccelli, président ; Prof. Carlo Colombo, secrétaire-général ; Dr L. Coleschi, trésorier-général. Correspondances : Via Plinio 1 Rome (Italie).

Toute demande d'adhésion au Congrès doit être faite au Docteur E. G. Asselin, secrétaire pour le Canada, No 481 rue St-Antoine, Montréal.

Le Dr Monod communique ; voir page 155. Association internationale d'Urologie.

## OBSERVATION DE CONTUSION DU REIN

(Drs St-Jacques et Kennedy)

Cette observation lue par le Dr Bourgeois, est des plus intéressantes, elle a trait à une malade qui, à la suite d'une contusion grave de la région du rein droit fut prise d'anurie complète suivie le lendemain d'une hématurie qui dura environ 6 heures et fut constituée par du sang pour ainsi dire pur, les urines s'éclaircissent dans la suite et la division des urines pratiquée à l'aide de l'appareil de Luys démontra qu'à gauche la fonction rénale était normale aussi bien au point de vue de la sécrétion que de l'élimination, tandis qu'à droite l'anurie était totale. L'état général de la malade était des plus grave, elle était en pleine urémie avec fièvre. Pouls à 124. Malgré les exhortations du Dr St-Jacques la famille n'accepta l'intervention que le lendemain. Durant ces délais l'état ne fit qu'empirer. Incision lombaire classique. On tombe immédiatement sur une énorme poche remplie de caillots au fond de laquelle se trouve le rein largement déchiré à sa partie moyenne et adhérent au fond d'une plaie rendue d'autant plus profonde que la malade avait un énorme pannicule adipeux sous-cutané. L'hémorragie paraît complètement arrêtée depuis plusieurs heures. En raison de la gravité de l'état de la malade, presque mourante, la néphrectomie qui s'imposerait en toute autre circonstance est abandonnée et on se borne à un tamponnement à la Mikuliks avec drainage. Presque aussitôt après l'opération la malade sortit de son état urémique, le rein gauche fournit 1300 c/c d'une urine normale en 24 heures, se montrant à la hauteur de sa tâche. Seule la tempé-

(1) Cette observation sera publiée in-extenso dans le prochain numéro.